

Ensayo

ESTRATEGIAS DE TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA

ESTRATEGIA DE INTERVENCIÓN EN RED

Lic. Morales Sol Adriana Maricela

PRESENTA EL ALUMNO:

López González Enner Antonio

GRUPO, CUATRIMESTRE y MODALIDAD:

6.to Cuatrimestre “A” Trabajo Social

Frontera Comalapa Chiapas

15 de julio del 2020

Introducción

Dentro de este tema vamos a hablar un poco sobre las estrategias de intervención en redes, ya que hay muchas formas de intervención social y comunitaria, en este temas se relaciona de como de los seres humanos, nace la red social como una forma de vinculo que nos hace adentrarnos a lo desconocido, así mismo nos facilita el crecimiento e interconexión del saber más y así poco a poco satisfacer nuestras necesidades y expectativas ya sean primarias y secundarias.

Pero también nos enseña en usarlo de una forma responsable y siempre pensando en el bienestar de primeros o terceros.

Las estrategias en este temas se basan en claves analíticas algunas de ellas son:

- Corresponden a un tipo de organización pluralista y descentralizada.
- Perspectiva de construcción.
- Otros lenguajes y miradas de la red.
- Forma organizativa para quitar el estrés de organizaciones clásicas.
Su construcción se basa en la coacción no en; (fuerza, obediencia o castigo).

En base a estas claves analíticas podemos determinar que se basan en formas:

Primarias: las cuales se basan en las relaciones personales, como la familia, amigos y la comunidad.

Secundarias: esta se basa más en la vida más exterior del individuo como, grupos comunitarios, grupos recreativos, grupos de organizaciones religiosas, grupos laborales o de estudio.

Institucionales: Estas redes pueden ser definidas como organizaciones gestadas y constituidas para cumplir con objetivos específicos, que satisfagan necesidades particulares del sistema usuario

Trazos de una red. (características)

- **Función,** (compañía social, apoyo emocional, guía cognitiva, regulación social, ayuda material y servicios.).
- **Diseño,** (abierta, cerrada, flexible, funcional, polifuncional e integral).
- **Del vínculo,** (funcional prevaeciente, multidimensionalidad, reciprocidad e intensidad).
- **De la estructura,** (tamaño, densidad, composición, dispersión, homogeneidad, heterogeneidad, atributos y objetivos).

La intervención en redes consta de cinco pasos según Mónica Chadi, las cuales son:

- **Dar prioridad a las relaciones respecto de las personas:** Es necesario pensar a los sujetos en relación interdependiente con los otros para que los recursos de unos y otros formen los lazos y vínculos de la relación.
- **Ampliar el campo de observación:** Nuestra interpretación de la realidad se compone de aquellos que tenemos acceso de apreciar, Esta postura implica tener una visión hacia la diversidad centrada en las relaciones no en las personas, ya que el dar significado a las relaciones facilita la lectura del estado de la red y los movimientos de esta.
- **Ordenar y activar puentes de comunicación:** En las redes se establecen ínter vínculos relacionales que crecen y se transforman a medida que la red va alcanzando mayores niveles de madurez; los puentes de comunicación corresponden al vehículo que hace posible la transmisión de contenidos en forma clara y precisa a todos los miembros de la red. De este proceso vehicular depende la organización de los contenidos que surgen en la trama social que constituye una red.
- **Diagnostico social de red:** Este proceso se encuentra estrechamente ligado al proceso de ampliación del campo de observación y a métodos de investigación ya que no es posible pensar en una evaluación de la trama social sin mirar más allá del panorama inicial presentado. El diagnóstico no constituye una tarea estática y en un tiempo determinado, por el contrario, éste requiere de una permanente visión dinámica que va acompañada de la intervención misma en donde se observan los vínculos e interrelaciones del tejido relacional.
- **Evaluación de los medios:** Significa determinar los recursos que resultan de utilidad, estos deben corresponder a las estrategias implementadas desde el punto de vista de la lógica relacional de la red.

Conclusión

Las estrategias de intervención en red se basan en satisfacer las necesidades básicas del individuo con base a la relación con la sociedad, en saber más cosas que nos ayuden unirnos más, en poder entender la perspectiva de cada problema y a si mismo llevarnos a su solución, de una manera intrigante pero al final muy satisfactoria.